

PAVÓN (17 de septiembre de 1861)

En la parte culminante de la guerra entre Buenos Aires y la Confederación Argentina, se enfrentaron nuevamente Urquiza y Mitre. El combate fue confuso, porque cuando las tropas de Mitre parecían derrotadas, el clarín de la reserva de Urquiza toca a retirada y éste, sin prestar atención a nada ni a nadie, vuelve grupas y comienza su regreso a Entre Ríos dejando el campo al jefe vencido. Este hecho nunca quedó muy claro; muchos historiadores hablan de algún entendimiento previo entre Urquiza y Mitre, gestado en la noche anterior por intermedio de Yatemean, un norteamericano de la confianza de Urquiza. La retirada del general entrerriano significó, en poco tiempo, el derrumbe de la Confederación.

La Batalla de Pavón clave de la guerra civil que dividió la Argentina durante el siglo XIX. Significó el fin de la Confederación Argentina, y la incorporación de la provincia de Buenos Aires en calidad de miembro dominante del país.



Batalla de Pavón. Fuente: <http://www.museomitre.gov.ar>



Batalla de Perdriel.
Fuente: <http://www.revisionistas.com.ar>

PERDRIEL (1 de agosto de 1806)

Escaramuza librada en la quinta de ese nombre entre ingleses y criollos. Los ingleses vencieron, pero a costa de 20 muertos y 10 heridos contra 3 y 4, respectivamente, de los vencidos.

PUEENTE ALSINA (21 de junio de 1880)

Librado entre las tropas nacionales, leales al presidente Avellaneda, y las de Buenos Aires, que responden a Carlos Tejedor. El combate se extendió hasta Constitución, duró dos días y murieron alrededor de 3.000 hombres. En gran medida fue favorable a las tropas de Buenos Aires.

PUEENTE DE MÁRQUEZ (26 de abril de 1829)

Después de ser vencido en Navarro por Lavalle, Rosas se dirigió a Santa Fe; allí la Convención Nacional declaró a Lavalle traidor por el fusilamiento de Dorrego, y organizó un Ejército con Estanislao López a la cabeza y Rosas como segundo comandante. Marcharon a Buenos Aires y enfrentaron a Lavalle en Puente de Márquez. Los unitarios fueron totalmente vencidos; Lavalle buscó refugio en la ciudad, y poco después buscaba un acuerdo con Rosas (pacto de Cañuelas).